

mayor número de emigrantes é inmigrantes fueron la República Argentina, Cuba y Argelia, que proporcionaron la entrada en nuestra península de 4.572, 4.452 y 1.498 pasajeros respectivamente y la salida de 3.817, 1.230 y 1.885.

Las profesiones que dieron mayor contingente á la emigración han sido las de agricultores, comercio é industria de los cuales entraron 5.287, 2.283 y 1.108 y salieron 3.683, 700 y 398 respectivamente.

Ha sido nombrado socio de honor de la Sociedad de Psiquiatría de París, el doctor Diego Ruiz, director del Manicomio de Sait, por su «Estudio sobre la herencia nerviosa y mental».

Se ha constituido en Francia bajo la presidencia de M. Félix Chalmel, una Asociación para el estudio de todas las cuestiones técnicas que se refieren á la olivicultura y á la producción del aceite de oliva. Esta sociedad, que viene á completar el Sindicato Nacional de la Oleicultura Francesa, extenderá su esfera de acción por toda Francia, Argelia y Túnez.

Por el ministerio de la Gobernación se han dictado dos reales órdenes sobre medidas preventivas contra la epidemia colérica:

Se dispone por una de ellas:

1.º Quedan prohibidos hasta nueva orden los embarques de emigrantes en buques que provengan de puertos sucios de países infestados por la epidemia colérica, mientras no hayan transcurrido cinco días á contar del que salieron del puerto infestado. Los gobernadores civiles, los alcaldes, las juntas locales de emigración y los inspectores afectos al mismo servicio cuidarán especialmente del cumplimiento de la anterior disposición.

Los gobernadores civiles, los alcaldes y las juntas de emigración procurarán por cuantos medios estén á su alcance, dar la mayor publicidad á esta disposición y hacer saber á los que piensan embarcar, cuáles son los puertos infestados, así como el riesgo que corre su salud en las actuales circunstancias.

La otra orden dice así: Que por V. S., con la urgencia que las circunstancias imponen, se remita á este ministerio una relación detallada de los siguientes particulares:

- a) Ayuntamientos de esa provincia que dispongan ya de laboratorios que estén determinados para practicar las análisis á que se refieren las disposiciones primera y segunda de la real orden de 4 de los corrientes.
 - b) Ayuntamientos que tienen preparado el local para el aislamiento á que se refiere el artículo 11 de la instrucción.
 - c) Localidades de esa provincia que tienen dispuesto para su día personal médico, y el de desinfectores, mencionado en el apartado primero de la real orden de 8 de septiembre de 1910.
- 2.º Que asimismo se comuniqué á este ministerio que Ayuntamientos disponen ya del mínimo de desinfectantes que señala, para cada uno de ellos, el anexo segundo de la Instrucción general de Sanidad.
- 3.º Que se haga constar que Ayuntamientos han consignado en los presupuestos, á los efectos de la real orden de 17 de Octubre de 1908, la partida correspondiente destinada á la higiene y salubridad del pueblo, recordada en la de 4 de los corrientes, debiendo gestionar V. S. con la constancia y energía necesarias, que por todos los municipios de esa provincia, con arreglo á la cuantía de sus recursos, se hagan efectivas las prescripciones de los artículos 31, 72, 134 y 142 de la ley municipal, en su relación con el 151 de la misma.

Notas de Ripoll:

El Ayuntamiento, en la sesión últimamente celebrada, ha acordado señalar los días 26 y 27 de Septiembre de cada año para la celebración de feria de ganado, tejidos, frutas y demás mercancías de libre circulación, además de las que vienen ya efectuándose.

Para cubrir la vacante producida por la muerte del sacerdote don José Wilsson, se asegura será nombrado beneficiado del real Monasterio de Santa María, el Rdo. don Eudaldo Jelis, que actualmente desempeña el cargo de

párroco en el vecino pueblo de Campdevénol.

El pasado martes estuvo breves momentos en esta villa, de paso para Puigcerdá, el gobernador civil de la provincia señor De Benito.

En el vecino pueblo de San Juan de las Abadesas se celebró el domingo último la fiesta de la Hermandad de San Antonio, con actos religiosos y sardanas que ejecutó la orquesta «Bofills de Torelló», reinando gran animación.

La Federación Agrícola Catalano-Balear ha remitido comunicaciones á la Cámara Agrícola y Ayuntamiento de Ibiza anunciándoles oficialmente que el XV Congreso Agrícola de la Federación se celebrará el año próximo en dicha ciudad.

Racha de incendios:

En la noche del martes último originose uno en un campo denominado «Rodamillans» del término municipal de Perelada, propiedad del vecino de esta villa Juan Planella Corominas, que redujo á cenizas tres hacias de trigo valoradas en 270 pesetas. El hecho fué casual, según se supone.

Y en unos campos del vecindario Armadós, término de Palafrugell, incendiáronse unos nueve montones de gabillans trigo, propiedad de Don Clemente Anglada Juncá y don José Pelegrí Pelegrí, ambos vecinos de esta última población, valorándose las pérdidas en unos 1150 pesetas.

Sospechándose fuese el autor del siniestro un individuo llamado Pedro Dalmau Morató, desaparecido de su domicilio á raíz del hecho, la benemérita practicó las oportunas diligencias encaminadas á su busca y captura, sin resultado alguno.

Anteayer el sujeto en cuestión presentose voluntariamente en la casa cuartel de la Guardia civil del puesto de Palafrugell habiendo sido puesto á disposición del juzgado municipal de dicha villa. Negó toda participación en el incendio de referencia.

Ha fallecido en el vecino pueblo de Sait, después de penosa enfermedad y recibidos los Santos Sacramentos, don Ruperto Brunet, maestro auxiliar de aquella población, donde contaba con muchas amistades que se había conquistado por su carácter bondadoso é ilustración.

Descanse en paz y reciba su familia el testimonio de nuestro pésame.

El pasado martes por la tarde ocurrió en el término de Surroca un sensible y desgraciado accidente.

Tres jóvenes en una vagoneta de la fábrica Benet y al llegar al punto conocido por «Las Cadenas» distante de la misma unos 200 metros, descarriló aquella siendo despedidos dichos jóvenes quedando muerto Esteban Bach Cardona, de 21 años de edad, y heridos su hermano Jaime, de 19, y Valentín Roquet Saltó, de 20, vecinos de Barcelona los dos primeros y de la indicada población el último.

Jaime Bach presenta una contusión en el ojo derecho y dos heridas contusas en el párpado superior del mismo lado, todas ellas de pronóstico reservado. Y Valentín Roquet leves contusiones en la frente, manos y boca.

DE AQUI

COSAS

Los *mindasmas* son los conductores de los *microbios*. De estos señores los hay de múltiples clases y para todas las sustancias y *porquerías* que existen almacenadas en algunas casas ó depósitos; por ejemplo en los *almacenes* de trapos sucios, industria lucrativa y constante peligro, *poco lucrativo*, para los pobres *vecinos*, que tienen que aguantar, aspirar y respirar los *putridos mindasmas* de tales establecimientos, y á los que la autoridad debiera vigilar é inspeccionar, muy particularmente en esta época en que ya se empieza á decir que si el *coco*, anda por allí, por allá ó por acá.

Reconocer una canasta de fruta y por no estar en condiciones tirarla al río, está muy bien hecho, quemar una *oca*, por no estar en el estado de salud necesario para *manducarla* muy bien hecho; pero consentir depósitos

de trapos sucios y *olorosas*uelas de zapatos, aunque sean de *refinadísimas* *novias* y no quemarlos, eso sí que está, pero muy mal hecho.

Yo añado que dado el *celo*, *competencia*, *ciencia*, y demás circunstancias que deben adorar á los *profesionales* y *mandarines* locales que viven esclavizados por el bien de todos nosotros, no consentirán, tolerarán, ni autorizarán, la existencia de tales focos, donde hasta la fecha habitarán con toda seguridad, los *esquizamientos bacterias*, *cocos*, *micrococos*, *bacilos*, *espirilos*, *vibriones*, *estreptococos*, *estafilococos*, *sarcinas* etc., los cuales señores, en un espacio como la cabeza de un alfiler, viven millones de ellos, sin *exagerar* nada.

Creo que claramente se comprenderá el peligro que existe entre esta *familia*, á la cual no son los *guardias* llamados á hacerla *ahuecar* como se hace con los gitanos de la Dehesa. Hay que fijarse... y basta.

EL OTRO.

A los maestros interinos

Compañeros: La «Comisión defensora» de los intereses morales y materiales de los maestros interinos de la provincia de Tarragona», en la sesión últimamente celebrada acordó convocaros para una Asamblea que tendrá lugar en el Instituto de segunda enseñanza de esta capital, el día 23 de los corrientes.

Hace algún tiempo que los Gobiernos, mal llamados democráticos, han puesto sus ojos sobre nuestras humildes personas. Ellos, lejos de favorecernos con disposiciones nobles, han ido usurpando poco á poco todos nuestros derechos y esperanzas. Han cerrado las puertas al pobre, para favorecer á cuatro que, con su política y sus mañas, supieron encumbrarse.

El Real decreto de 25 de Febrero último, nos resulta á los interinos un garrotazo brutal que nuestra dignidad exige que sacudamos como sea preciso. Ni nuestra condición social, ni nuestra virilidad, pueden consentir que de un plumazo se desestimen nuestros servicios para los efectos del ingreso y ascenso en la carrera. Esto será explicable en un pueblo sujeto á los capriches de un despota, ó gobernado por individuos sin sentido común; pero no lo es en un Estado en que su ley fundamental obliga á sus gobernantes á que respeten, no sólo los derechos innatos del ciudadano, si que también los de aquellos cuyo origen depende de los actos realizados en la vida social.

Una ley que reuña todos los requisitos jurídicos necesarios estimaba los servicios interinos como méritos positivos para el ingreso en propiedad. Por esto solicitamos una interinidad sin reparar en las molestias del viaje, ni en las condiciones climatológicas del lugar, ni siquiera en la mezquindad del sueldo. Y allí, en nuestra escuela, trabajamos cuatro meses podidos, como trabaja el que cumple gustoso con su deber con la seguridad de que le será respetado el correspondiente derecho.

Compañeros, ¿si los brutos, si los irracionales, no consenten se destruyan ni se profanen sus mercedes, consentiremos nosotros, hombres libres é inteligentes, se nos destruyan y arrebaten unos edificios que tanto sudor y sangre nos han costado?

Acudid, pues, sin reparar en medios, á la Asamblea que se os anuncia. No faltéis, no seáis perezosos, ya que la unión hace la fuerza y con la fuerza ceden los robles más vetustos.

Tarragona 10 de Julio de 1911.

LA JUNTA.

NOTA.—Los maestros que no puedan por algún motivo acudir, envíen tarjetas al presidente de la Asociación, don Fermín Viladri, Borjas (Tarragona).

Gabinete y Clínica Odontológica de Camilo Fontbarnat y Ronra.—Progreso, 4, pral.—Montados con todos los adelantos modernos; único en su clase.—Se construyen toda clase de aparatos dentales como también las diversas reparaciones de ellos; se hacen toda clase extracciones sin dolor; se curan las enfermedades de la boca; se limpian los dientes y se verifican las distintas orificaciones y empastes, como también se colocan toda clase de coronas, garantizando su buen éxito. Teléfono número 205.

Locales

Durante los seis meses que se halla constituida la «Asociación de Socorros Mútuos de Nuestra Señora de Montserrat» en esta ciudad, ha ingresado en la «Caja de Pensiones y Ahorros» 200 pesetas el mes de Mayo y otras 200 el de Junio, las que unidas con 150 que obran en poder del tesorero de aquella para cubrir las atenciones corrientes y 300 que se recaudarán en el actual mes, por cuotas, representan un total de 800 pesetas de capital con que contará dicha Sociedad; la cual demostrará una excelente marcha administrativa por parte de la Junta que la dirige, ya que satisfechos los numerosos gastos que ocasiona la fundación, puede contar con una existencia en Caja tan respetable.

La policía expulsó ayer de la ciudad á dos sujetos que manifestaron llamarse Ricardo Faus Honet (s) *Masclero* y Manuel José Marsal Bertrán (s) *El Borni*, y ser naturales, respectivamente, de Valencia y Calig (Castellón de la Plana) por no llevar documento alguno que acreditase su personalidad y ser de malos antecedentes; habiéndoles sido ocupado á cada uno de ellos un cuchillo de regulares dimensiones.

En el Boletín Oficial de ayer el Gobernador civil inserta una circular llamando la atención de los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia y del de la Capital, para que tan luego como reciban la circular de referencia publiquen un bando á fin de que todos los perros que circulen en sus respectivas localidades vayan provistos del correspondiente bozal que les impide morder, bajo pena de multas que impondrán, á los dueños de aquellos, que contravengan las disposiciones de su autoridad.

Los perros que después de publicados los bandos se encuentren en la vía pública, sin bozal, serán recogidos á lazo y transportados á un local destinado *ad hoc* donde se les cuidará durante 15 días hasta que previo el pago de la multa que se imponga á sus dueños en papel de pagos al Estado y de los gastos que por manutención y custodia hubieren causado, sean recogidos por aquéllos y si los abandonaren y se negaren hacerse cargo de ellos se les dará muerte, dentro del propio local, sin causar al público el repugnante espectáculo que se produce con la administración de la estrigina en las calles y plazas públicas, cuyo uso queda terminantemente prohibido.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Ayer ingresaron en la cárcel como sospechosos é indocumentados, para cumplir quincea por orden gubernativa, los sujetos José Stés Camps (s) *Escobriatre* y Juan Aogut Celestino, naturales de Narbona (Francia) y Barcelona, respectivamente. Ambos fueron detenidos por la policía en esta capital.

Por disposición de la Alcaldía el veterinario municipal Sr. Gimbernat giró ayer mañana una visita de inspección en distintas carnicerías y tiendas de comestibles de esta ciudad, dando por resultado decomisar unos dos kilos y medio de chorizos y otro medio de carne, todo lo cual no reunía las apetecibles condiciones de salubridad para el consumo.

AUDIENCIA PROVINCIAL.—Señalamientos para la próxima semana.

Día 17.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Gerona sobre daños contra J. V. y N. R. Defensores: Abogados, D. Pompeyo de Quintana y D. Joaquín Fraqueusa. Procuradores, D. José García y D. Miguel Ferrer.

Día 19.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Gerona sobre injurias á un ministro contra J. A. S.

Defense: Abogado D. Santiago Masó. Procurador D. Rafael Masó.

El lunes 24 del actual contraerán matrimonio en el altar de Ntra. Sra. del Rosario de la parroquia iglesia de Santa Susana del Mercadal, nuestro particular y querido amigo el joven D. Estanislao Perramón y la distinguida señorita de Castillo de Aró, Cecilia Prezas.

Felicitemos á los novios deseándoles toda suerte de felicidades en su futuro estado.

En los exámenes celebrados recientemente en la Universidad de Barcelona, ha obtenido la calificación de sobresaliente, con derecho á matrícula de honor en la asignatura de Técnica anatómica, segundo curso, nuestro particular amigo el joven D. José Sánchez Llistrella.

Sea enhorabuena.

Una renombrada orquesta de esta localidad ejecutará hoy, domingo, en el Café de Novedades, de 9 á 11 y media de la noche, el siguiente programa de sardanas:

«La Festa Major», Casademont.—«Les Ninetes de La Escala», Vicens.—«Camí de Flors», Figueras.—«Violetes», Vicens.—«Dianeta», Bou.

Para el joven Ingeniero, nuestro estimado amigo y distinguido correligionario don Jaime Ordís, ha sido pedida en matrimonio la simpática y virtuosa señorita doña Dolores Sabater.

Reciban los futuros cónyuges y sus respectivas familias nuestra más cordial y sincera felicitación.

Festejos que celebrarán hoy y mañana los vecinos de la calle de Mercaders y adyacentes con motivo de la festividad de Ntra. Sra. del Carmen:

Hoy, domingo, á las 10, solemne oficio en la iglesia del Carmen después del cual se dará la bendición Papal.

A las 12, se ejecutarán dos sardanas.

A las 3 de la tarde, concierto por la orquesta «L'Art Gironí» en el café Ibérico.

A las 5, sardanas largas.

A las 7, función en la mencionada iglesia en la que predicará el doctor don Carlos Sallcrí.

A las 10, serenata frente la casa del señor Clavario y baile en el salón platea del Teatro Principal.

Mañana, lunes, á las 8 de la mañana, Oficio de difuntos en sufragio de los vecinos del barrio que hayan fallecido durante el año. Después se efectuará el nombramiento de Clavario y Pabor-des para el año próximo.

A las tres de la tarde, juegos infantiles.

A las 4 se ejecutará una sardana y luego después los vecinos se trasladarán á los parajes de *La Barca* para celebrar la tradicional *faizina*.

A las 8, disparo de morteretas.

Y, finalmente, á las 9, sardanas largas.

La Secretaria de la Junta de Señoras para la erección del monumento á la memoria de las heroínas de las compañías de Santa Bárbara, doña Dolores Armet, ha recibido para tan patriótico fin, del señor don Francisco Suñer y Capdevila la cantidad de mil pesetas, producto de una suscripción abierta por dicho señor, entre los españoles residentes en Montevideo.

También ha recibido 100 ptas. del Casino Español de Matanzas. Ambas cantidades han sido ingresadas en la cuenta corriente que la Junta tiene abierta en la Casa Bancaria de los señores Monsalvatje de esta capital.

Según referencias de unos pasajeros que vinieron ayer tarde en el tren descendente de San Feliu de Pallarols, debemos convenir en que el material de dicha línea está poco menos que inservible, toda vez que durante el aguce-ro que descargó entre una y dos de la tarde vieron precisados los que en el viaje iban á tender los paraguas en el interior para así evitarse el remojón consiguiente; tanta era la abundancia de agua que caía. Llamamos la atención del Jefe é Ingeniero de dicha línea para ver si se pone remedio á tanto abandono, que es por demás censurable.

Para la viuda é hijos del malogrado Aldea (q. e. p. d.) y demás tradicionalistas que sufren las consecuencias de los sucesos de San Feliu de Llobre-

gat, se han recibido los siguientes donativos: De don Salvador Figa, 500 pesetas; del Rdo. Domingo Perramón, 2'00; del Rdo. Manuel Serrano, 2'00; de don Antonio Bonet, 1'00; y del Reverendo don Salvo Cateura, 5'00.

La Asociación provincial de maestros públicos se reunirá el día 22 del corriente para la renovación de cargos de la Junta directiva.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, raquitismo, impotencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota! la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardino, 41, Madrid.

RELIGIOSAS

Hoy tendrá lugar en la villa de Campdevénol la solemne inauguración y bendición de las obras de restauración de la iglesia del Carmen, con la asistencia de Ilmo. y Rdmo. Sr. Dr. de Pol, Obispo de la diócesis, verificándose los cultos siguientes: A las siete y media, misa de comunión general que celebrará S. Sra. Ilma., con plática preparatoria por el mismo y canto de motetes por el coro de la A. R. de P. C. de María. A las diez misa solemne cantada por la capilla de música de la parroquia y sermón por un Padre Carmelita. A las siete, Trisagio de la madre de Dios, compuesto por el maestro Rdo. don Eudaldo Serra, y demás ejercicios propios de dicha festividad, concluyéndose dicho acto con un besamanos á la Virgen del Carmen.

Día religioso

JULIO 16 Ntra. Sra. del Carmen	SANTORAL Domingo.—Nuestra Sra. del Carmen. Santos Valentín, ob. y mr.; Hilario, monje y mr.; y Santa Reinelida, vg. y mr.
--------------------------------------	--

Cuarenta Horas.—En la iglesia de la Congregación. Por la mañana desde las 8 á las 1 y media y por la tarde desde las 6 y media á las 8 y media.

Iglesia parroquial de San Félix.—Misa cada media hora desde las 5 y media á las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezo del Santo Rosario. A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para adultos.

A las 10, oficio conventual y plática parroquial. A las 11, catecismo en las secciones correspondientes.

Iglesia de Santa Susana del Mercadal.—Misa cada media hora desde las 5 y media de la mañana: á las 11 y media.

A las 10, oficio solemne. A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos.

Por la tarde, á las dos, enseñanza de catecismo en las diferentes secciones.

Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.—Misa cada media hora desde las 6 á las 9; 11 y 12.

A las 9 oficio solemne y plática parroquial. Por la tarde á las 5, rosario y oración mental.

SANTO EVANGELIO

«En aquel tiempo solían los publicanos y pecadores acercarse á Jesús para oírle; y los fariseos y escribas murmuraban de eso diciendo: Mirad como se familiariza con los pecadores y come con ellos. Entonces les propuso esta parábola: ¿Qué hay de vosotros que teniendo cien ovejas y habiendo perdido una de ellas, no dejáis las noventa y nueve en la dehesa y no vais en busca de la que se perdió, hasta encontrarla? En hallándola, se la pone sobre sus hombros muy gozoso, y llegado á casa, convoca á sus amigos y vecinos, diciéndoles: Regocijaoos conmigo porque he hallado la oveja mía, que se me había perdido. Os digo que á este modo habrá más fiesta en el cielo por un pecador que se arrepiente, que por noventa y nueve justos que no tienen necesidad de penitencia.» (San Lucas XV).

CONSIDERACION

La historia de esa oveja perdida y encontrada con extremos propios únicamente de Dios, es la historia de muchos cristianos, que no parece sino que aguardan á tener uso de razón para salir del redil de Jesucristo y caer en brazos del cruel adversario de las almas.

— MAÑANA —
Lunes.—San León IV, p. y cl.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero Madrid 15

Paris 15

La "Gaceta"

Publica lo siguiente:

Real orden circular disponiendo que las Aduanas de Cádiz, Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Tarragona sean las únicas habilitadas para el servicio de entrada y salida de paquetes postales procedentes ó destinados á los puertos de la costa de Africa que tienen oficina de Correos.

Otra prorrogação hasta el 30 de septiembre próximo inclusive el plazo señalado por el art. 199 del reglamento de 20 de abril último para que las personas jurídicas de las Comunidades y Asociaciones religiosas presenten las relaciones y documentos prevenidos por los artículos 196 á 198 de dicho reglamento en las oficinas liquidadoras del Impuesto de derechos reales.

El Consejo de Instrucción Pública,

El Consejo de Instrucción pública, en su reunión del pleno celebrada ayer, tomó los siguientes acuerdos:

Informar sobre la concesión de cruces de la Orden civil de Alfonso XII.

Proponiendo la aprobación de las oposiciones á Escuelas del distrito de Canarias.

Abono de tiempo de servicios á los maestros que estén en posesión del título superior.

Negando el título administrativo á los auxiliares que no se hallen en las condiciones establecidas.

Desestimando el ascenso á Escuelas de dos mil pesetas que solicitan varios maestros de Palma de Mallorca.

El Consejo informa que no existe inconveniente alguno en que los profesores designados por la Asociación del Idioma Esperanto puedan explicar en los Centros docentes oficiales.

Se accede á las rehabilitaciones solicitadas por las maestras señoras Ave lina Tura, María Cruz Dueñas, Gregoria Antón y Aurelia Monzo, y se deniega la de doña Dolores Fernández.

Informando favorablemente la creación en el Doctorado de la Facultad de Medicina, de la Cátedra de Hidrología médica, y en la Facultad de Filosofía y Letras, la de Arqueología árabe.

Se eleva la propuesta para cátedráticos de las asignaturas de Arqueología y Epigrafía.

Se propone la aprobación de las oposiciones á la cátedra de Parasitología y Patología tropical.

Proponiendo el informe de la Junta de profesores de la Escuela de Veterinaria, en el proyecto de reforma sobre enseñanzas en la misma.

Por último, se propusieron tribunales de oposiciones para la provisión de cátedras, en varios Centros docentes.

Juez de Tortosa.—Nuevos maestros

Ha sido nombrado juez de Tortosa, Luis Epigrafía.

Han sido nombrados maestros interinos de sección de las escuelas públicas graduadas de niños de Tarragona, con 1,100 pesetas, Antonio Miserachs y Joaquín Poronas Salvat, y de las escuelas de Reus, Joaquín Basora Martín y Juan Cardevila.

Barroso, no sabe nada

Al recibir á mediodía á los periodistas el ministro de la Gobernación no tenía noticias que comunicar á los periodistas.

Al interrogatorio á que le sometieron estos contestó el señor Barroso con estas palabras:

—Hoy no sé nada, todavía.

No sabía nada, el ministro, de Puertollano, de San Sebastián, del desembarco de los alemanes en Cabo Juby ni de Zaragoza.

En Puertollano los obreros van entrando paulatinamente al trabajo conforme van perdiendo el miedo á los cuatro revoltosos que como en todas partes se dedican á mantener el fuego sagrado de la protesta hasta última hora.

Una noticia les ha dado el señor Barroso, en su deseo de favorecer á los periodistas: la de que el señor Canalejas ha llegado á San Sebastián con mas de una hora de retraso é inmediatamente se ha dirigido á Miramar.

A la hora en que el ministro hablaba con los periodistas el jefe del Gobierno estaba conferenciando con don Alfonso.

Cuando los señores Canalejas y Barroso hablan á su vez esta tarde, tendrá el ministro de la Gobernación algo que decir.

Felicitación

Una comisión de la Juventud liberal democrática ha visitado al subsecretario de Gobernación, señor Navarro Reverter y Gomis, para felicitarle por su reciente nombramiento.

Visita

Al ministro de la Gobernación le ha visitado esta mañana en su despacho el general y senador señor Ochando.

Para un campeonato

Gijón.—Ha sido entregada á la Sociedad Gijón Sport Club la Copa de plata regalada por el Club Gijonés de la Habana para el campeonato ciclista de la vuelta á Asturias que se realizará en breve.

Maura

Palma.—Esta mañana, á las seis y media, llegó el Sr. Maura procedente de Valencia, á cuyo puerto había ido á recogerlo el vapor «Rey Jaime I.»

El jefe de los conservadores fue recibido en el muelle por el gobernador, Comisiones y amigos.

Seguidamente, en un automóvil y acompañado de su hermano D. Francisco, del secretario particular del ex-presidente del Consejo, Sr. Rovira, y del concejal Sr. Sala, marchó á su finca donde veraneará con su familia.

Lucha electoral

Miranda.—La lucha electoral de mañana promete ser empeñadísima.

Se disputan el acta el conservador Sr. Andrade y el Sr. Macorra, que en las últimas elecciones salió triunfante por 36 votos y el Tribunal Supremo anuló la votación.

Firma de don Alfonso

San Sebastián.—D. Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

Excepuando de las formalidades de subasta las obras para el servicio del traslado de los penados de Ceuta á la península.

De Instrucción Pública.—Admitiendo la dimisión del cargo de delegado régio de la Junta de primera enseñanza de Madrid al marqués de Retortillo.

Nombrando para sustituirle á don Mario Méndez Bejarano.

De Fomento.—Nombrando presidente del Consejo de Obras públicas á don Enrique Gadea.

Nombrando presidente de sección del mismo Consejo á don Antonio Portuondo.

Ascendiendo á inspector general al ingeniero de caminos don Ricardo Aguilera.

Ascendiendo á ingenieros jefes á don Magín Pers, don Juan Cervantes, don Francisco Montenegro, don Valeriano Pérez, don Manuel Torres y don Vicente Marina.

Concediendo la gran cruz del Mérito Agrícola á don Manuel Reventós y don Ignacio Girona.

Nombrando comendadores de la misma orden á don Fernando Maldonado y M. Felipe Vilmorin.

De San Sebastián

San Sebastián.—Don Alfonso ha llegado al Club Náutico á las diez de la mañana, acompañado de los señores Sánchez Guerra y Caresga.

Acto seguido ha embarcado en el Hispania.

Al desembarcar, después de las regatas, se ha detenido un momento en la puerta del Club, para hablar con el señor Vilmorin propietario del yate «Anemore».

—El ministro de Estado ha recibido la visita del comandante del «Girald» del duque Santo Mauro y del marqués de Cubas.

Ha conferenciado por teléfono con el

Sr. Barroso, á quien ha informado de las novedades del día.

Después ha subido á Miramar.

Al regresar de Palacio ha recibido á los periodistas, manifestándoles que había completa tranquilidad en Alcázar y Lerache.

Confirmando que el Sr. Canalejas llegará mañana, á las nueve, y á las diez y media subirán juntos á Miramar, para despachar con don Alfonso.

Ambos comerán en Miramar.

—El embajador de España en San Petersburgo, conde de la Viñaza, ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Estado y se ha quedado á almorzar con el ministro.

Antes ha estado el conde de la Viñaza en Miramar, para cumplimentar al monarca.

Obreros en libertad

Las Palmas.—Un grupo de obreros visitó al capitán general para rogarle la libertad de varios compañeros suyos, presos por los sucesos de Puerto Luz.

El capitán general dictó inmediatamente órdenes para que se cumpliera el deseo de los obreros.

Estos vitorearon al general.

Se elogia sin reservas este acto.

Contra el cólera

Las Palmas.—Se han adoptado grandes precauciones contra el cólera.

Barco alemán

Las Palmas.—Llegó el crucero alemán «Elvet».

Estará aquí ocho ó diez días.

El comandante del buque, á quien acompañaba el cónsul de Alemania, visitó las autoridades.

Notas gaditanas

Cádiz.—Ha llegado el transatlántico «Fernando Póo», procedente del Ferrol, conduciendo 300 hombres de infantería de marina.

—En el balneario Reina Victoria se celebró anoche una fiesta, organizada por la colonia francesa, para solemnizar el 14 de Julio.

Huelga de mineros

Puertollano.—Continúa abierta en las minas de carbón la matrícula para la admisión de obreros.

Ayer, con motivo de acudir varios obreros á ser reconocidos facultativamente, un grupo se estacionó en los alrededores de la casa del médico y profirieron insultos al salir los obreros que habían sido reconocidos.

Hubo incidentes, viéndose obligada á intervenir la guardia civil.

Anoche regresó el presidente de «La Preciosilla» dando cuenta de sus gestiones á los huelguistas.

Vino bien impresionado.

Como los ánimos están excitados se teme ocurra alguna alteración del orden.

Continúan las conferencias entre las autoridades, obreros y propietarios.

Hoy se reunió en la estación un grupo de obreros que un tren condujo á las minas.

Había gran expectación por ser el primer paso que se dá para reanudar las labores.

No ocurrió ninguna novedad.

La guardia civil protege el derecho de todos.

Ha llegado el teniente coronel de la guardia civil.

Se espera que lleguen 250 guardias más.

Lo del «Gemma»

Ferrol.—Ha regresado á Madrid el agregado militar alemán que vino á este puerto con objeto del asunto del «Gemma».

El «Gemma» continúa en el Arsenal.

Al abrirse las cajas se ha visto que traían machetes y fusiles, todos ellos sin marca.

Hasta que termine la operación no se sabrá si vienen ó no cañones.

Ascienden á 3.000 las cajas de material de guerra que conduce dicho barco. Serán abiertas. Conienden fusiles y correajes de caballería.

Todas las cajas guardan 24 fusiles. Supónese que en total los fusiles decomisados ascienden á 5.000.

Llevaba también una cantidad abundante de pólvora y varios millones de cartuchos.

Han presenciado la descarga el vial de Adnanas y la persona que denunció el cargamento.

El conflicto de Zaragoza.—Renace la tranquilidad

Zaragoza.—Los obreros carpinteros llevarán sus herramientas, depositadas en el Centro Obrero, á los talleres.

Mañana celebrarán un mitin en la Lonja.

Los panaderos han vuelto esta noche al trabajo en vista de la solución.

La Sociedad de Constructores de Edificios se ha reunido para tratar de reanudar sus trabajos.

Durante la tarde y la noche á última hora ha sido completa la tranquilidad.

Algunos cafés pusieron mesas en las aceras.

Los periódicos se han publicado anoche siendo arrebatados los ejemplares. Los patronos metalúrgicos han decidido abandonar su actitud, respecto á los obreros de La Aragonesa.

Los radicales no han celebrado la reunión que pretendían tener, porque el diputado lerrouxista iba á llegar esta madrugada.

El Ayuntamiento, que se reunió ayer tarde acordó enviar un telegrama al presidente del Consejo, concebido en estos términos:

«El Ayuntamiento de Zaragoza, con el fin de solucionar la huelga general, ofreció su intervención á obreros y patronos, obteniendo de ellos la solución satisfactoria que se apetecía.

Al comunicarle esta grta noticia, vería la Corporación con gran complacencia que los detenidos por incidentes ocurridos merezcan de los Poderes públicos franca benevolencia».

A pesar de la tranquilidad que en todas partes existe, continúa patrullando por las calles la Guardia civil.

—No dejes de visitar la tienda, úrica en su género, «LA CANASTILLA DE ORO», donde encontraréis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convenirse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» de novia, etc.—Calle Cort-Real, 9 (Porches de Rosés, Gerona

SE VENDE un acreditado establecimiento de tejidos de todas clases, situado en punto centrico de esta capital.—Para informes dirigirse á esta Administración.

JOSE T. PERÉ RALUY = **MÉDICO**
= **HOMEOPATA**

Miembro de la Academia Homeopática de París y ex-ayudante del distinguido homeopata de Madrid, Doctor Rozabal.

MEDICINA GENERAL Y ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Consulta: todos los días (menos los lunes) de 11 y de 7 á 8
PLAZA DE SAN FRANCISCO (ANTES GRATO), 4, PRAL., DERECHA.—GERONA.



Vino de Peptono
::ORTEGA::

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión; es tan agradable como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el VINO DE PEPTONA, que alimenta, preparándoles para recibir la alimentación ordinaria. Las personas debilitadas por exceso de trabajo necesitan aumentar la nutrición con el VINO DE PEPTONA. Las embarazadas deben emplearlo todo el tiempo que dure el embarazo, para que su naturaleza no se destruya. Las señoras que dan de mamar á sus hijos deben usarlo constantemente, para que aumente la secreción de la leche y esta sea más nutritiva, y los niños se crien más sanos y robustos. Los niños deben tomar el VINO DE PEPTONA. Los ANEMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

LABORATORIO: Farmacia de Ortega, León 13, Madrid.
Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.



CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses
—VULGO—
TRAPENSES
DE SAN ISIBRO EN VENTA DE BAÑOS

Paquetes-pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa... 400 gramos 14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia... 480 » 14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate Económico... 350 » 16	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

DOCTOR F. COLL TURRAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía. —Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona. —Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12, Gerona, Força, núm. 4, piso, 1.º-2.º.—(Frente á la Administración de Correos).

Imprenta de EL NORTE.—GERONA.

